



Aguilas

Diario Nacional-Sindicalista

Año II

Cádiz 22 de Enero de 1937

Núm. 44

UNA PATRIA-UN ESTADO-UN CAUDILLO

Una Patria: España. Un Caudillo: Franco

La aviación roja al bombardear la población civil de Ceuta, causa treinta y seis muertos. Se ha procedido a la limpieza de la serranía de Ronda

Parte Oficial del Cuartel General del Generalísimo

Salamanca.—Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 21 de Enero de 1937:

Ejército del Norte.—Sin novedades dignas de mención en todas las Divisiones, salvo algún ligero tiroteo en diversos frentes.

Ejército del Sur.—Se ha llevado a cabo la rectificación a vanguardia de nuestras posiciones de la provincia de Málaga, estableciéndose enlace entre ellas.

También se ha procedido a la limpieza de los pueblos de la serranía de Ronda, cogiéndole al enemigo abundante botín consistente en camiones, víveres, ganado y material sanitario.

En el aire, dos aviones enemigos bombardearon en el día de hoy la población civil de Ceuta dejando caer varias bombas en el mercado que produjeron treinta y seis muertos, la mayoría gente humilde y entre ellos tres indígenas.—Salamanca, 21 de Enero de 1937. De Orden de S. E., el General jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La coronación del rey Jorge VI

Todas las ceremonias tradicionales serán respetadas.--El programa de las fiestas que se han de celebrar, se ha publicado ayer

El duque de Norfolk, primer Lord de la realeza, gran mariscal y maestro de Ceremonias de la Corte, ha dado ayer a la Prensa el programa completo de las fiestas que se celebrarán en Londres en el próximo mes de mayo, con motivo de la coronación del Rey Jorge VI. Este programa es casi el mismo que se empleó para la coronación de Eduardo VII y de Jorge V, respetándose, estrictamente, todas las antiguas ceremonias tradicionales y suprimiéndose las innovaciones que

Eduardo VIII introdujo para su coronación.

Esto, no obstante, hay que hacer notar dos novedades: Que el Rey dirigirá la palabra al pueblo inglés y a todos los súbditos de sus Dominios y Colonias, en la tarde del día 12 de mayo, por el micrófono que Radio Londres instalará en Palacio, y que el Ministerio de Trabajo colocará en los mejores sitios del itinerario que recorrerá la región comitiva, 85.000 asientos.

En la Cámara de los Lores se

ha instalado ya el trono, y con arreglo al protocolo, el sillón de la reina se ha colocado cinco centímetros más bajo que el del rey.

Los edificios públicos y los particulares que lo deseen, estarán iluminados desde el día 12 hasta el día 17, y la decoración y adornos de las calles continuará hasta el día 27 (si el tiempo no los destruye, dice el programa prudentemente), o sea hasta el día después del Derby, que cae este año el 26 de mayo y que se celebra todos los años el último miércoles de mayo.

Los Monarcas y Príncipes, así como los enviados especiales de países extranjeros, llegarán el día diez.

El día 11, S. M. Británica invitará a los representantes de los Dominios y Colonias a un banquete de gala.

La ceremonia de la coronación se efectuará el día 12, por la mañana, y el mensaje que el Rey enviará por radio a todos los súbditos del Imperio Británico, a las ocho de la noche del mismo día.

El día 13, el Rey ofrecerá un banquete de gala a los Monarcas, Príncipes y embajadores especiales de países extranjeros. Estos marcharán el día 15 a sus respectivos países.

El día 24, se celebrará la fiesta "Día del Imperio", y el Rey y la Reina concurrirán al servicio religioso en la Catedral de San Pablo.

El 25, el Rey honrará al primer ministro, invitándose a comer con él, en la pequeña y modesta residencia que Mr. Baldwin tiene en Downing Street.

El día 26, cumpleaños de la Reina María, se celebrará un gran baile de gala en la Corte.

Es de esperar que durante todas estas fiestas de mayo y junio, en las que Inglaterra celebra el advenimiento de un nuevo Rey, pueda gozar del sol encantador y suave del estío londinense, para que luzcan las brufidas corazas y los brillantes uniformes escarlatas.

Stalin ordena el encarcelamiento de un destacado comunista

Moscú, 22.—Oficialmente se comunica que ha sido destituido el director del periódico "Izvetzia".

Informes posteriores aseguran que además ha sido encarcelado.

La medida ha causado enorme sensación en todo el país, ya que dicho individuo se distinguió siempre por su campaña comunista.

Luchó al lado de Lenin, con quien le unía estrechos lazos de amistad.

También fundó el otro periódico oficioso "Pawda". Según parece ha sido víctima de la depuración que el dictador Stalin está realizando en todas las esferas, agitado por su manía persecutoria.

Glosario de Falange

II

España ha sido siempre una unidad histórica, como lo hace ver, claramente, su configuración geográfica. Lo fué en tiempos de la dominación romana y visigoda, lo fué al principio de la dominación árabe y lo fué al hacer los Reyes Católicos la unidad nacional.

Únicamente, en épocas de decadencia, han surgido las divisiones territoriales, a semejanza de las familias arruinadas, en que cada miembro de ellas marcha por un lado, para buscarse mejor la vida, pero agrupándose de nuevo, en cuanto la ha gobernado una mano enérgica, y ha alcanzado épocas de bienestar y poderío.

Es urgente, pues, darle grandeza y unidad, que son consecuencia la una de la otra; sin grandeza, no hay unidad, sino disgregación; sin unidad, no puede haber grandeza; el todo es siempre mayor que la suma de sus componentes.

Divide y vencerás, ha sido el lema primordial de los conquistadores, y por eso la preocupación primera de todos los enemigos de nuestra Patria, ha sido siempre disgregarla y descomponerla en trozos, en pequeñas nacionalidades, para poder dominarla mejor. No debemos consentirlo, una vez que el objetivo está claro, sino agruparnos, y, de grado o por fuerza, mantener la unidad nacional, único modo de ser fuertes y continuar nuestra historia, llevando a cabo la misión providencial para que somos llamados, al ser colocados en un extremo del continente europeo y como avanzada en el camino de América, siendo al mismo tiempo guardadores del Estrecho, paso obligado de los dos mares más importantes: del Mediterráneo, donde se desarrolló la historia y la civilización antigua, y el Atlántico, donde está llamada a desarrollarse la moderna.

¡España grande! Segunda petición del grito de Falange, que es preciso conseguir a toda costa, por ser tan importante como la primera.

JOTAEME.

Vigilad todos el espionaje enemigo



POR TIERRAS DE RONDA

JUZCAR

(Del corresponsal de guerra Antonio Solís Pascual.)

Existe una columna de Falange Española de los pueblos de la provincia de Cádiz, mandada por el teniente de navío Manuel de Mora Figueroa y submandada por el teniente de Artillería José de Aramburu y Santa Olalla, que desde el mes de agosto del año anterior viene operando con extraordinarios éxitos por la serranía gaditana, hace tiempo totalmente ocupada por ella y que en estos momentos, incorporada a la columna que manda el comandante don Fermín Hidalgo, lo hace por las abruptas montañas de Málaga.

Recientemente ha puesto en su ya larga historia heroica, un nuevo laurel que, aunque sea de muchos ignorado, no deja de tener el excelso valor que su labor guerrera ha conquistado, sino que, al contrario, lo aumenta un mérito por la modestia en que está envuelto.

Cuando el 25 del mes de diciembre la retaguardia celebraba las Pascuas, el pueblo de Juzcar, una de las avanzadas más peligrosas en el sector de Ronda, fué teatro de una heroica acción de las falanges gaditanas y de sus mandos.

El enemigo, en posesión de la llamada "Loma del Romeral", que domina estratégicamente a Juzcar, amparándose en la oscuridad de la noche y escudado tras de los árboles, intentó en número que multiplicaba al de las fuerzas destacadas, un ataque a los parapetos de los bravos camaradas que guardaban el pueblo.

El tren guerrero del enemigo era como para intimidar a quienes no hubieran tenido el espíritu de la Falange y la fe española de sus defensores.

Mora, que a la sazón se encontraba en las avanzadas, ordenó al Jefe de Centuria, Fidel Romero Abreu, que reforzara los parapetos y éste heroico falangista sucumbió de manera sublime en la defensa de uno de los parapetos atacados.

Las medidas de Mora y la valentía de sus hombres, impidió la pérdida del pueblo.

El teléfono de campaña había sido cortado, quedando de tal manera incomunicado Juzcar con la retaguardia.

Los rojos llegaron a veinte metros de los parapetos nacionales, y no obstante haberse llegado a la lucha cuerpo a cuerpo fué vic-

toriosamente rechazado con enorme quebranto, abandonando numerosos muertos con sus armas.

Los atacantes eran del denominado batallón "Metralla", compuesto por extranjeros, guardias de Asalto y milicianos de la FAI.

Aunque rechazados, no dejaron los rojos de hostilizarnos durante el resto de la noche y todo el día siguiente, no cejando de su propósito de reconquistar Juzcar.

Como la comunicación telefónica estaba cortada, envió Mora a dos falangistas que, voluntariamente, se ofrecieron para tan difícil misión, Francisco Galisteo Miñina y el Jefe local de Juzcar, Claudio Fernández, para que fueran al inmediato pueblo de Faraán, en busca de municiones con que hacer frente a la obstinación enemiga.

Al tenerse noticias en Ronda del ininterrumpido ataque, el subjefe de Mora, José de Aramburu, organizó una columna de refuerzo que, atravesando caminos solos a pie, transitables, y entrando por campo rojo con una pericia y valentía verdaderamente heroicas, logró llegar a Juzcar, entrando en acción.

Despejóse por entonces la situación, pero los rojos, ante la magnitud de su desastre, que fué magnífico el espíritu de la Falange, intentó nuevamente el día 2 de enero, la ocupación de Juzcar, con mayor aparato aún que la vez anterior y con violencia extraordinaria, asistidos de ametralladoras, morteros y bombas de mano.

No obstante la diferencia numérica, los rojos fueron rechazados en cuantos ataques intentaron a nuestros parapetos.

A las diez y media, y por la parte de Cartagima, llegó Mora con sus fuerzas, que no sólo venció el ataque, sino que también desalojó y ocupó los parapetos y trincheras enemigas tras de quebrar la dura resistencia que opuso.

Los cadáveres recogidos al enemigo, muchos de ellos a menos de veinte pasos de nuestras posiciones, lo que demuestra la violencia del ataque, fueron numerosísimos.

En estos hechos de guerra hay muchos héroes ocultos, casi ignorados, que se contentan con la gloria íntima del deber cumplido.

Estas acciones heroicas fueron la iniciación de operaciones ulteriores, que más adelante se conocerán, que han dado a nuestras fuerzas el dominio por este sector de la sierra malagueña.

La Oración de la Falange tendrá lugar, como siempre, el sábado 23, a las 8 y 30.

Las Jefaturas locales de las J. O. N. S. obligarán a todo el personal libre de servicio, a personarse en los cuarteles dicho día.

Vida católica

SANTO DE MAÑANA
San Ildefonso, arzobispo.

JUBILEO CIRCULAR

Hoy y mañana: En la Iglesia de San Pablo.

CULTOS PARA MAÑANA

SALVES SOLEMNES

Parroquia de Santa Cruz.—A las nueve de la mañana.

Parroquia del Rosario. — A las nueve, Misa Sabatina y salve solemne.

Parroquia de la Palma.—A las siete de la tarde.

Parroquia de San Antonio.—A las doce.

Falange Española de las J. O. N. S. de Cádiz

DONATIVOS ENTREGADOS

Srta. María Antonia Supervielle y Marzán y hermanas, cuatro jerseys.

Una española, un pasamontaña. Señora doña Rosario Romero de Jiménez-Alfaro, dos jerseys y un pasamontaña.

Bernardo Sáinz, 75 pesetas.

Un médico gaditano, 50 pesetas.

Gonzalo Valle Gómez y señora, 25 pesetas.

Mati, Gonzalito, Loli y Juanito Valle Pedreño, 25 pesetas.

Manuel Bernal, 25 pesetas.

Colemo Giovanni, Liras, 100.

Gobierno Militar

PARA EL HOMENAJE DEL EJERCITO

Nota de los donativos recibidos en Orán, 110,00 pesetas; don Rafael Vázquez Barea, 15,00; horas extraordinarias de los Empleados y Obreros de la Constructora Naval de San Fernando en la semana del 7 al 13, 7.884,15; ídem, ídem, de los Astilleros en igual semana 2.443,90 pesetas.

Cádiz, 21 de enero de 1937.

HORARIO DE FERROCARRILES

Cádiz a Sevilla, tren 221; a las 6 y 5 de la mañana.

Cádiz a Jerez, tren 211; a las 12 y 30 de la mañana.

Cádiz a Sevilla, tren 205; a las 18 y 30 de la tarde.

Jerez a Cádiz, tren 252; a las 8 y 30 de la mañana.

Sevilla a Cádiz, tren 204; a las 8 y 40 de la mañana.

Sevilla a Cádiz, tren 210; a las 15 y 30 de la tarde.

SANTO DOMINGO

Almacén de Comestibles y Vinos de Pedro Fernández Alvarez. Sto. Domingo, 31 - S. Fernando

Farmacia del Licenciado MIGUEL GOMEZ

Ayuntamiento de Madrid

La vivienda del obrero

IV

Disposiciones muy recientes vienen a obligar a los Municipios a prestar la máxima atención a este problema. Los decretos sobre viviendas, creando la Fiscalía General y el más reciente aún acerca del paro forzoso.

Los Municipios no pueden demorar en absoluto el cumplimiento de tales disposiciones, lo mismo en la capital que en los pueblos han de desarrollar una extraordinaria actividad a este respecto.

Ya hemos indicado en artículos anteriores, — que hemos tenido el honor de ver reproducidos en la prensa de otras capitales — que la Legislación Sanitaria Española dispone desde tiempo remoto, el empadronamiento sanitario de las viviendas. Por consiguiente, mientras se arbitran recursos para la construcción de barriadas obreras, sobre cuyas formas y conveniencias hay mucho que hablar, y ella es una de las razones por la que esos proyectos necesitan ser estudiados detenidamente e informados por comisiones técnicas, mientras tanto decimos, el empadronamiento sanitario, "soluciona", rapidísimamente el problema del paro en multitud de Oficios.

Y lo "soluciona" de un modo armónico, gradual y metódico, de forma que ejecutando el plan ordenadamente, teniendo consideración con los propietarios modestos, y "no" teniendo con los opulentos, se puede asegurar que al poco tiempo de comenzado el plan, la disminución en un 50 % del número de trabajadores, (oficiales y peones de varios oficios en paro forzoso.)

Es un error a nuestro juicio, y por lo que respecta a las poblaciones como la nuestra — ya que no escribimos para la capital sino para toda la provincia, — el carísimo procedimiento de los derribos, cruces sanitarios, etc., siempre que no sea por razones de salud pública absolutamente indispensables.

Ejemplo: Cádiz, Barrio de Santa María. "Hacinamientos" Realmente hay hacinamientos y el plan de vida de nuestros paisanos en una mayoría de casos es realmente infrahumano.

Rendimiento: para el propietario de la finca en muchos casos escasísimos, porque el cobro de los alquileres se hace muy difícil.

Solución: La solución es el descongestionamiento, no del barrio sino de la vivienda, que nunca fué construída para "casa de vecinos"; fueron casas de pisos, casas solariegas muchas, y en el correr del tiempo el barrio fué perdiendo sus características, de la época y siendo ocupado por clases humildes a cuyas casas, la decadencia de la capital, dió acceso.

Por tanto en este caso está perfectamente justificada la creación de casas para obreros, ya en los lugares a propósito, con todo los servicios nuevos, y al irse desocupando las "casas de vecinos" después de obradas, se proporcionará vivienda holgada, por pisos que reúnan las condiciones debidas a otra población de más disponibilidades económicas.

El propietario no ha de perder, alquilando por pisos a personal solvente.

No hay desgraciadamente en la actualidad empresas particulares que puedan acometer estas obras de importancia en este sentido como son las construcciones de barriadas obreras.

En cambio, los Ayuntamientos tienen mayores posibilidades, no todos, pero sí algunos.

Tienen terrenos, técnicos, numerosos medios y además tienen lo principal, inquilinos solventes. Ellos son los obreros de los servicios municipalizados y los empleados que quisieran disfrutar de esa mejora.

Por consiguiente he aquí una razón por la que se pueden acometer por algunos Ayuntamientos, obras reproductivas de esta clase.

El tipo de vivienda de alquiler, sin miras a la propiedad que no es necesario y además es perturbador, —porque el obrero fijo ayudado por la Legislación Social existente, si cumple no puede perder el destino, y si no cumple y es eliminado, no puede permanecer entre los compañeros de trabajo y menos como propietario—, el tipo de viviendas, decimos, deben ser con independencia relativa, casas de tres pisos, pequeños, con todos los servicios incluidos, agua y luz (aunque con contador aparte, y muy necesario el de agua caliente por contador y ducha y lavabos. Los técnicos sabrán resolver ciertamente estos problemas por lo que no insistimos en ello, pero si en lo fundamental de estos servicios. Inmediato a las construcciones, extensiones apropiadas para parques infantiles, de forma que la estancia en la casa sea la necesaria, pero que se proporcione a esta población modesta, lugar donde los chicos puedan expansionarse sin peligro y vigilados por personal apropiado.

(Continuará.)

¡JUVENTUD NACIONAL!

Ahora más que nunca nuestra consigna es: Agruparse en las milicias de la Falange.

Para completar la obra redentora del Ejército, para cerrar el camino a las legiones del salvajismo ruso.



LA FALANGE EN LOS PUEBLOS

CACIQUISMO

Hay pueblos donde el caciquismo vuelve; ha vuelto a pasos agigantados. Nuestros camaradas, los que han luchado en la oposición de los años republicanos marxistas, siendo el blanco de todas las iras, están siendo molestados en los pueblos; su papel, en baja, mientras mandan, los que no han dejado de adaptarse a todas las situaciones, aliándose incluso con masones.—por conveniencia de tácticas—volviendo a la superficie tan pronto se puede salir tranquilo.

Nuestra Provincia, está sembrada de casos como estos. Nos proponemos ir claramente a las denuncias concretas; por ello pedimos a todos los Camaradas Jefes de las J. O. N. S., envíen los datos necesarios.

El General Franco nos ha dicho, que nosotros, libres de taras políticas, seremos los verdaderos regeneradores de la Patria y, como creemos ciegamente en el Generalísimo, sabemos que llegará nuestra hora, como sabemos que no puede negar nunca la de los que según el General "llevaron a España a la situación cóptica que vivíamos".

No pasará le "recua política", porque no se ha hecho una revolución como ésta para que surjan de nuevo los habilidosos y los hipócritas; se ha hecho para que España, libre de políticos, de caciques y de indeseables y regida y gobernada por lo más sano del país, ocupe el lugar que había perdido en el Mundo.

Falange Española propuesta para recompensa en las operaciones de Estepona, San Pedro Alcántara y Marbella

Y Estepona fué expugnada.

Empresa harto difícil si antes no se aclara: Al ataque el General Queipo de Llano, como eje central, y bajo su mando, obediendo a su serena y eficaz táctica los soldados de la verdadera España, la escuadra, la aviación azul y Falange Española; y en el espíritu de todos la promesa de la España, una, grande y libre. Contra todo esto no hay fortificaciones que resistan.

Y así, el día exacto que el mando dispuso, Estepona dejó de ser plaza fuerte roja y esperanza marxista, para unirse definitivamente a la España joven y fuerte que ha sabido hacer de sus viejas glorias pedestal de su autorreconquista; pedestal de su autorreconquista; por la ayuda extranjera a la zona roja, se transfirió en rescate de España de las garras del judaísmo internacional.

La operación se llevó a cabo tan magistralmente que el resultado sobrepasó a los cálculos más optimistas.

Falange Española, representada en este sector por las Centurias de Rota al mando de Zamacola, de La Línea, mandada por el teniente Cantos y de Gibraltar a las órdenes de Enrique Mora, tuvo el honor de ser designada para el asalto a las fortificaciones rojas.

Y Falange Española cumplió en Estepona como cumple en todos los frentes, superándose segundo a segundo, regando generosamente con su sangre joven el ubérrimo campo andaluz, refrendando y haciendo nuevos héroes de la gloriosa causa.

Una a una tuvieron los bravos falangistas que asaltar las trincheras rojas, fortificadas con todo detalle y rabiosamente defendidas por los marxistas.

Lo hicieron como pueda ejecutarlo el soldado más veterano y de más coraje, es decir, con verdadero espíritu de falangistas que luchan por la salvación de la Patria.

enronquecían al grito de ¡ARRIBA ESPAÑA!, oración de la Patria renaciente.

Y así, en medio de una lluvia de metralla enemiga, de una trinchera a otra, de loma a loma hasta que se dió por terminada la victoriosa operación que trajo para estas Centurias el honor de ofrecer su sangre una vez más por España y después el de ser propuestas para recompensas.

Falange Española no tiene mejores ni peores. Cumplieron estos valientes muchachos como pueden hacerlo todos. Fué un honor por tanto el que tuvieron las Centurias de Rota, La Línea y Gibraltar integradas por elementos de Algeciras, Vejer, Facinas, Barbate y otros puntos al ser designada para la vanguardia de esta operación.

Fueron tres días de constante avanzar; de Estepona a San Pedro Alcántara y de allí a Marbella.

Y una y otra vez se batió brillantemente al enemigo cuyo raquítico espíritu no puede contrarrestar a quienes, antes que un paso atrás, dan la vida.

Bien ganado por estos muchachos el honor de ser propuestos para recompensa, aunque para ellos como para todo buen español, el mayor premio es ver ondear en Estepona San Pedro Alcántara y Marbella, la gloriosa enseña bicolor, guión de todas las victorias.

¡ARRIBA ESPAÑA!
(Servicio de la Sección de Prensa y Propaganda de Barbate.

TODO BUEN GADITANO ESTA MUY OBLIGADO A SUSCRIBIRSE A



DIARIO NACIONAL SINDICALISTA, QUE NACE PUJANTE DE PATRIOTISMO CON LA ESPAÑA NUEVA.

Camaradas...

El oleaje de la actualidad se llevó a mi maestro... Por él, por su doc-ta palabra por sus definiciones artísticas y a la vez rígidas y austeras, supe del espíritu que animaba a la Falange.

Quedé enterado a la manera del 30 que recobrase la vista; aturdido, igual que el minero que saliese de pronto a la luz. Vi claro entonces la excelstitud de unos postulados únicos. Los entendi viables para la organización normal de la vida.

Y miré a los hombres... Los estudié bajo todas las posibilidades, pensando en la futura implantación del ideal. Acaso dudé... Temí un momento... Los hombres con sus pasiones, sus intrigas, sus odios, sus egoísmos, sus argucias, son más pequeños que todas las doctrinas, por eso en la práctica, muchas normas y modos fracasaron.

En nuestro ideario, todo está prevenido o previsto. Nada importa el tropiezo vulgar, el error necesario y admisible, pues ese es el precio de la experiencia.

Ya hay rumores, los hubo siem-

LA JEFATURA PROVINCIAL DE F. E. DE LAS J. O. N. S. DE CADIZ, ORDENA A TODAS LAS JEFATURAS LOCALES DE LAS J. O. N. S. DE ESTA PROVINCIA, TENGAN EN CUENTA LO DISPUESTO PARA EL ACTO LA ORACION DE LA FALANGE, ORGANIZANDOLO DE MODO INEXCUSABLE EN CADA J. O. N. S.

pr., antepuestos como disfraz de la codicia... Por ellos estudiamos a los unos y a los otros. A los de arriba si se duermen en los símbolos o emblemas de su significación y hacen de ellos la salvaguardia de su capricho. A los de abajo, si viven en la reserva de un torpe secreto y no cuidan las emanaciones pútridas del subconsciente.

Dinamismo, acción, disciplina, sobriedad, sacrificio, títulos concisos para la consecución de objetivos meditados. Nombres... ¿para qué?... Lo que en el uso de más positivos resultados, será lo mejor. Los tópicos fueron el engaño de todos los instantes... Pero el historial, la fuerza invencible de las costumbres son el contrapeso del ánimo... ¡Cuántos mitos hay que expulsar, con la valentía de una firme decisión!...

Porque al emprender el rumbo de la nueva era todo bagaje del pretérito, lastre pesado y enojoso, ha de dejarse abandonado en las puertas de nuestro camino. Y libre el alma de sugestiones entorpecedoras con inclinaciones manidas, podremos cumplir como lo pide el ansia cuando bebe inspiraciones de novel factura.

Sin dar al olvido, claro está, lo más de todo lo trágico, lo heroico, lo rror ns señaló el sendero del nuevo estilo. Procurando no incurrir en los vicios que merecieron nuestra casti-

sura. Sobre esto último ha de hilarse muy delgado. Que vemos hoy, bajo colores diferentes, idénticas faltas. Y pensamos que no es hallar razón (Continúa en la página 4)

La espiritualidad de la Falange

Por JOAQUIN BERNAL.

Se habla constantemente de La Falange. Unos la comprenden y la quieren, pero otros aunque creen comprenderla no alcanzan todo lo que la Falange representa en el orden moral y religioso; dudan de la espiritualidad formidable que la informa. Y a esos quiero someter un caso, entre mil, que les asombrará y que juzgarán inexplicable si no acaban por reconocer ese motor espiritual, nervio y alma del nacionalsindicalismo.

Un día salieron de un pueblo de la provincia de Cádiz, unas fuerzas españolas heterogéneas: caballería, artillería, infantería, milicianos, requetés y falangistas. Todos los soldados marchaban animados de alto espíritu de lucha y de sacrificio, a rescatar hermanos todavía víctimas de la opresión marxista. Salieron de noche, y al día siguiente se inició la toma del pueblecito prisionero, ocupado por numerosos enemigos y rodeado de imponentes cresterías en donde se habían abrincheado los rojos, abundantes en número y en elementos de combate. Todo el día duró el tiroteo intenso y certero, y cuando la noche se echó encima hubo que tocar a retirada. La dura presión del enemigo cortó entonces a un grupo de españoles, que, impetuosos, habían avanzado demasiado y llegado ya al pueblo batido ahora desde todas las cumbres de su alrededor. Y de noche cerrada bajó el enemigo y atacó a aquel puñado de héroes con ametralladoras y con bombas. A pesar de todo, los defensores eran inexpugnables mientras pudieran hablar sus fusiles. Pero al cabo las municiones se acabaron. El fin se acercaba fatal cuando en la alta noche sonó un canto, primero lejano; después próximo... A algunos extrañaron las palabras de aquella canción, pero hubo quien en aquella letra reconoció el himno de la Falange, después conocido por toda España. Efectivamente, diez falangistas atravesando el cerco de plomo, alegres en su heroísmo, trajeron a los sitiados, las preciosas cajas de municiones que encerraban la salvación y la victoria.

Y ahora viene lo inexplicable para esos escépticos de nuestro idealismo; y para aquellos que farisáicamente simularon escandalizarse al encontrar en nuestras filas antiguos anarquistas o comunistas, y únicamente lo que tienen es miedo a que una verdadera incorporación de la clase obrera exija la justicia social ineludible en la España católica. Porque aquellos abnegados salvadores habían casi todos pertenecidos al comunismo o al anarquismo, habían sido incluso hombres de acción al servicio de tales erróneas ideas, pero al conocer la doctrina de La Falange, al empaparse en su espíritu de heroísmo y de fraternidad patriótica, cuando vieron a unos hermanos suyos de España en peligro, se lanzaron a salvarlos, aún a costa de sus vidas, que ofrecían cantando la canción de nuestra Falange que les había dado la fé en Dios y en la Patria.

Para los que presecieron o conocieron a aquellos héroes, fue un signo providencial: Los tan terriblemente asediados eran en su mayor parte personas de religión católica y de las llamadas, derechas. En las fuerzas de España que aun no habían podido llegar al pueblo, abundaban también los hombres de tales características. Y fueron falangistas los que se sintieron abnegados hasta arrostrar la muerte por unos hermanos en el ideal. Y falangistas que habían estado antes en el anarquismo y en el comunismo.

¿Es la Falange refugio de quienes por sus acciones, pasadas temen a la justicia de hoy, o es un evangelio que transforma a los hombres y los hace capaces de los más heroicos sacrificios?

Quien no sepa contestar esta pregunta que se pregunte también, por qué cuatro antiguos comunistas salvaron en un pueblecito de la provincia de Cádiz, con inminente riesgo de sus vidas, a un pequeño grupo de españoles en el que había tres títulos nobiliarios.

EL PROBLEMA DE LA NACIONALIZACION DE UN PUEBLO CONSISTE EN PRIMER TERMINO EN CREAR SANAS CONDICIONES SOCIALES COMO BASE DE LA EDUCACION INDIVIDUAL PORQUE SOLO AQUEL QUE HAYA ARRENDIDO EN EL HOGAR Y EN LA ESCUELA A APRECIAR LA GRANDEZA CULTURAL Y ECONOMICA ANTE TODO LA GRANDEZA POLITICA DE SU PROPIA PATRIA PODRA SENTIR Y SENTIR EL INTIMO ORGULLO DE SER SUBDITO DE ESA NACION. SOLO SE PUEDE LUCHAR POR AQUELLO QUE SE QUIERE. SE QUIERE LO QUE SE RESPETA Y SE PUEDE RESPETAR UNICAMENTE LO QUE POR LO MENOS SE CONOCE (Hitler "MI LUCHA")

El emboscado es un traidor, tan traidor como el hipócrita. Observemos a nuestro alrededor y denunciemos al Mando cualquier sospecha.

Su Santidad se agrava nuevamente

Son suspendidas todas las audiencias

Ciudad del Vaticano, 22 (1 tarde).—Por orden del Dr. Milani, médico de Cámara de Su Santidad, han sido suspendidas todas las audiencias.

Esta medida ha sido adoptada por la gravedad en que nuevamente se encuentra el Santo Padre, que ha sufrido otro ataque repentinamente.

Ha sido nuevamente inyectado. El Cardenal Pacelli no pudo conferenciar, como de costumbre, con Su Santidad.

El Dr. Milani no ha facilitado parte oficial del estado de salud en que se encuentra el soberano Pontífice.

La impresión general es de que se vuelve a temer por tan preciosa vida.

MILLARES DE FIELES, ESTACIONADOS ANTE EL VATICANO, ANSIAN CONOCER DETALLES DE LA ENFERMEDAD DEL PONTIFICE, QUE AYER TUVO UNA CONFERENCIA CON UN OBISPO ALEMÁN, A LA QUE SE CONCEDE GRAN IMPORTANCIA

Tenerife, 21 (once noche).—El

Dr. Milani, médico de cabecera del Santo Padre, que pasó toda la noche al lado del lecho que ocupa Su Santidad, ha manifestado, al salir del palacio Vaticano, que persiste la extrema gravedad del jefe de la Iglesia Católica.

Los numerosos visitantes que salen de la Ciudad Vaticana son interrogados a las puertas por infinidad de curiosos allí estacionados acerca del estado de salud del Santo Padre, y como es lógico, no pueden satisfacer la curiosidad de los que les interrogan, ya que es harto difícil saber noticias ciertas.

Al lecho donde se halla Su Santidad, sólo tienen acceso el Cardenal secretario del Estado de la Santa Sede, monseñor Pacelli y el doctor Milani, y no otras personas.

Como excepción, muy significada, el Santo Padre recibió hoy en audiencia especial a un Obispo alemán.

A esta entrevista se le concede mucha importancia, y se cree que el Santo Padre renovería sus deseos de un mayor estrechamiento en las relaciones de la Santa Sede con Alemania.

VARIOS NAUFRAGIOS Cuarenta y seis tripulantes pierden sus vidas en el mar

Londres, 22.—En la costa Nordeste de Escocia, ha naufragado el vapor finlandés "Savannah".

Parte de la tripulación ha sido recogida por un vapor inglés, que la desembarcó ayer en North-Shield.

En estos días y debido a los grandes temporales que reinan en el Mar del Norte, han naufragado un vapor de experimentación de bandera alemana, dos remolcadores alemanes y un vapor noruego.

El número de tripulantes que han perdido su vida en el mar, ha sido el de cuarenta y seis.

El ministro inglés del Interior, se alarma

Londres, 22. — Sir John Simon, ministro del Interior del Gabinete británico, en recientes declaraciones afirmó que algunos miembros del Consejo del Imperio procedentes de las Colonias, han dado ya el grito de alarma por la infiltración que viene notándose de elementos subversivos en los dominios británicos, y considera que este importante asunto será examinado detenidamente en la próxima reunión de dicho Consejo que se celebrará en breve.

Yugoeslavia y Francia, convienen

Londres, 22. — Noticias recibidas de Belgrado, confirman que se ha terminado un convenio entre los Gobierno francés y yugoslavo, por el cual se embarcará seguidamente en diversos puertos de esta última nación, un millón y medio de toneladas de granos, con destino a Francia. Se cree que todo este grano no puede ser para Francia, estimándose que gran parte de estas exportaciones serán revendidas a los rojos de Cataluña y Valencia.

Exposición Universal de París

Londres, 22.—En la tarde de ayer se colocó la primera piedra del Pabellón de Yugoslavia en la Exposición Universal de París de 1937. En los discursos pronunciados por el Ministro del citado país y el Comisario general de la Exposición, se dedicó un sentido recuerdo al Rey Alejandro y a Mr. Barthou, entonces ministro de Estado francés, quienes, como se recordará, fueron asesinados en Marsella, en la ocasión de la visita oficial del primero a Francia.

LOS SIETE AVIONES QUE SE ENCUENTRAN EN EL PUERTO DE VERACRUZ, NO SALDRAN PARA ESPAÑA

Méjico, 22.—El presidente Cárdenas ha declarado que las armas y demás material de guerra de otros países no saldrán de Méjico si los Gobiernos de los puntos de origen no lo autorizan. En su consecuencia, como los siete aviones que se encuentran en Veracruz son los que el Gobierno americano trataba de evitar salir para España, ya no podrán salir de dicho puerto.

Mr. Eden, sale para Ginebra y hace algunas declaraciones

Londres, 22.—Mr. Eden, ministro de Negocios Extranjeros, ha salido ayer para Ginebra, para concurrir en representación de Inglaterra al Consejo de la Sociedad de las Naciones.

Al ser despedido por los periodistas, le manifestaron la excelente impresión que había causado el discurso que pronunció ayer en la Cámara de los Comunes, sobre política internacional y en especial sobre la guerra civil española.

Mr. Eden, refiriéndose a la ac-

titud de Alemania e Italia, declaró que no cabía la menor duda de la sinceridad y recta intención de ambos países en prestar su colaboración a una obra de Paz, pero que tanto uno como otro repudiarían a Rusia, pretendiendo dejarla fuera del pacto.

En cuanto a la contestación de Portugal, dijo que no era negativa, sino condicionada, por estimar que, de momento, se basta ella misma para ejercer el control en sus costas y la vigilancia en su frontera.

Es detenido por los rusos un vapor japonés

Londres, 22.—Comunica la agencia "Central News" de la Tokio, que las relaciones entre Rusia y Japón, han de pasar por un período muy delicado, ya que en los centros gubernamentales japoneses y en todo el país, ha causado profunda indignación la arbitraria detención de un vapor japonés en

Viadivostock, donde las autoridades soviéticas no se han contentado con hacer un minucioso registro, sino que han detenido a parte de la tripulación y han colocado a bordo un retén de policía.

Se cree que el Gobierno nipón ha enviado ya una enérgica reclamación al Comisariado ruso.

Revelaciones sensacionales de un periódico húngaro sobre los planes de la U. R. S. S.

Londres. (Vía América.) 22.—El periódico de Budapest "Pesti Hússa" dice saber perfectamente el formidable plan de invasión de la U. R. S. S. sobre toda Europa.

El ejército rojo formaría tres columnas: la primera, del Norte, al mando del general Sapovninost, subiría por la Escandinavia a caer sobre Alemania; la segunda, entraría por los países bálticos, en la Prusia Oriental, y la tercera, al mando del general Yakir, pasaría por Breslau y Checoslovaquia y se dirigiría hacia el Norte y el Oeste, para derramarse sobre Polonia, Be-

sarabia, Hungría y Yugoslavia. Bifurcada luego, bajaría a Italia y Suiza y Sur de Alemania.

Es decir, que en el valle del Danubio se verificaría el gigantesco choque, como en los tiempos de la "horda dorada".

Para estos planes, Rusia cuenta con Checoslovaquia, en donde estuvo Yakir en íntimo contacto con el Estado Mayor checo. Este es el objetivo perseguido con la construcción de la formidable línea de Aeródromos y ferrocarriles estratégicos por el citado país.

Ampliando nuestra información anterior

Berlín, 22 (5 tarde).—El periódico húngaro, de Budapest, "Esti Uzsag", ha publicado una información sobre los planes de Rusia para invadir Europa, que ha causado gran sensación. Dice que la U. R. S. S., en su deseo de conquistar Europa e imponer en ella el comunismo por medio de su formidable ejército, que durante tantos años viene preparando cuidadosamente y adiestrándolo para set fin, ha trazado el siguiente plan:

Tres grandes columnas, compuestas de ejércitos organizados de los mejores elementos y dotados de toda clase de material bélico, modernísimo, avanzarán por tres diferentes caminos geográficos. La columna número 1, al mando del general Sapovnikreos, saldrá del Norte de Rusia, atravesando Finlandia, Suecia, Noruega y Dinamarca, y arrollará a Alemania.

La columna número 2, al mando del general Umborevip, entrará por el río Memel, pasando por Polonia, siguiendo su marcha hasta Checoslovaquia, para proseguir su marcha, en unión de este país, por Alemania. El general citado ha hecho ya diversos viajes a Praga para estudiar sobre el terreno su plan guerrero e informar al Estado Mayor checo, cuyo país está en buena inteligencia con Rusia, sobre la ac-

tuación del mismo. Por indicación de Rusia, Checoslovaquia está construyendo grandes carreteras y líneas férreas, para el más rápido transporte de tropas, y campos de aviación.

La tercera columna se dividirá en otras dos, una de ellas que subirá desde Rumanía, por el río Danubio, y otra que, pasando por la Arabia del Oeste y los Balcanes, se remontará para unirse a la anterior y conquistar Austria, Suiza e Italia.

Este periódico de Budapest sigue diciendo, que el destino quiere que sea otra vez el río Danubio el que decida nuevamente la suerte de Europa, y donde se ha de librar la gran batalla para impedir la invasión moscovita. Rusia hace grandes sacrificios para la preparación de este plan; en los Cárpatos construye carreteras y ferrocarriles para el rápido traslado de tropas y material de guerra.

Hace este periódico un llamamiento a todas las naciones de Europa sobre los manejos de la U. R. S. S. y del inminente peligro que correría Europa si los bolcheviques consiguieran sus propósitos. Es preciso que se apresten todas las naciones a organizarse y combatirlos y derrotarlos.

Radio Barcelona anuncia un movimiento revolucionario en Portugal

Y queda reducido en unos simples actos de terrorismo; pero revela ello la criminal convivencia y común actuación del comunismo internacional

Lisboa, 21 (11'30 noche).—El locutor español, antes de dar el noticiario de las once y media de la noche, dijo:

—Radio Club Portugués no pudo, la noche anterior, dar sus acostumbradas emisiones, por una circunstancia superior a nuestras previsiones. Cuando el director técnico de Radio Club Portugués, capitán Botelho Monis, se disponía a entregar a los distintos locutores el material noticioso, una tremenda explosión se dejó sentir en las proximidades inmediatas de las oficinas de nuestra emisora de radio. "¿Qué ocurría?", nos preguntamos. E inmediatamente supimos de qué se trataba. Una bomba explosiva—terrible, de potencia extraordinaria—había estallado cerca del estudio de la emisora, en un departamento anejo, donde se alzan las nuevas instalaciones para reforzar la potencia de la emisora Radio Club Portugués. Se trataba de una bomba de las que tienen el llamado mecanismo de rolejería, bien cargada, que produjo importantes destrozos en aquellas instalaciones. Se calculan los daños en unos setenta mil escudos.

También supimos que en distintos lugares de la ciudad de Lisboa habían estallado otras bombas explosivas análogas. Y en seguida, relacionando estos hechos con los antecedentes que poseíamos, se nos ocurrió recordar que, precisamente ayer miércoles, durante el día, estuvo la radio de Barcelona anunciando repetidas veces que "en Portugal habían estallado graves disturbios y que ocurrían importantes acontecimientos".

En Portugal—decimos nosotros—, salvo una criminal tentativa aislada de ciertos elementos mal avenidos con el régimen que está medido muy dentro del pueblo portugués sano y patriota, no ha ocurrido nada anormal. Porque no es anormalidad la explosión de una bombas en sitios diferentes de la Ciudad. Lo que verdaderamente ha ocurrido en Portugal ha sido que, con ocasión de estos hechos, el pueblo y el Ejército, confundidos en un mismo sentimiento ardientemente patriótico, reaccionaron con energía, dispuestos a cortar toda tentativa perturbadora.

Si los comunistas, enemigos nuestros, tratan de aterrorizarnos con atentados criminales, se equivocan—subraya el locutor de Radio Club Portugués—. Nuestra emisora continuará su labor patriótica con más fe y entusiasmo que nunca. Y, como final, tenemos que repetir esto: "Ha sido una coincidencia bien significativa que Radio Barcelona anunciase por anticipado que en Portugal ocurrían graves acontecimientos". Sepan los rojos españoles, si han querido desarrollar algún golpe de mano contra Portugal, que en Portugal no ocurre ninguna anomalía, y que el pueblo y el Ejército están, ahora más que nunca, al lado del Gobierno responsable, para estrangular todos los intentos, si se concibiesen esas criminales tentativas contra la paz de un pueblo que vive orgulloso de haber elejado de sí mismo la mala semilla del comunismo perturbador.

En el aeródromo de Franczal, en Toulouse, es muy activa la acción de los aviones bolcheviques

Toulouse.—El bello terreno aéreo de Franczal comprende, al Oeste, un soberbio aeródromo militar, y al Este, los hangares reservados a las Compañías de navegación aérea y a los pilotos civiles.

He llegado a las catorce horas al aeródromo. Un autogiro que acaba de aterrizar llama la atención de los curiosos.

Buen número de guardias móviles se hallan alrededor del comisario encargado del aeródromo. Un gran "Potez" se posa lejos de nosotros. Lleva las letras siguientes: "E. C. P. D. V." Todos los asistentes le siguieron con la mirada al partir en dirección a Barcelona. Todos los días, a la misma hora, sale para Cataluña.

No es nada extraordinario. El avión de la "Air France", que hace la primera escala en la ruta de Dakar, despierta mucha más curiosidad.

A las 16 horas, pudimos ver un trimotor "Breguet" que, procedente de España aterrizó en medio del terreno. Fué seguido de un "Super-Potez" que aterrizó ante la Aduana, procedente de Alicante.

Descendieron de él ocho españoles, uno de ellos con uniforme de oficial de milicianos rojos, pero en Toulouse ya es corriente.

Los guardias móviles no hacen ninguna observación. Al contrario, protegen a los ocupantes marxistas. El tráfico aéreo entre la España revolucionaria y Francia, es importante. En pocos momentos hemos presenciado una salida y dos llegadas.

Hay muchas precauciones por parte de las autoridades para eliminar a los curiosos. Es el principal trabajo de los guardias móviles. Es peligroso acercarse a los aviones españoles.

El 6 de enero aterrizó en Toulouse el "Focker E. 45", antiguo "Focker 20" de la Compañía francesa de transportes aéreos, hoy suprimida, avión empleado por los marxistas de Barcelona como avión militar. Con él llegaron dos "Douglas E. C. XAX y XI", un aviador francés se aproxima, apunta los números y fotografía el aparato. Inmediatamente fué detenido por los guardias móviles y conducido a la Comisaría. Poco después su avión era objeto de un acto de sabotaje.

Motivos: Disponer del secreto de los aparatos al servicio de Largo Caballero.

Además del terreno de Franczal, los aparatos rojos acostumbra a utilizar el terreno de Montoudran, unos kilómetros más allá.

GORGE GAUDI.

Los rojos no pudieron profanar el Santuario de la Virgen del Acebo

Al intentarlo el jefe de una patrulla, cayó muerto instantáneamente

Oviedo, 22.—En la región asturiana es muy querido el Santuario de Nuestra Señora del Acebo. Fué siempre muy respetado en la comarca, y la venerada imagen de la Virgen inspira honda devoción a todos los asturianos.

Una partida de rojos que se retiraban ante el avance de nuestras fuerzas, al pasar ante el Santuario tuvieron la malvada idea de destruirlo, como venían haciendo con todos los templos y obras religiosas que encontraban a su paso; pero no se atrevieron. Algo sobrenatural parecía como que les cerraba el paso.

Ante la indecisión y el temor que se iba apoderando de todos los forajidos, el jefe, tratando de infundir valor a sus huestes y alardeando de despreocupación, trepó seguido

de ellas hasta el lugar en que se alza el Santuario e intentó abrir la puerta de la Iglesia, para que los desalmados que le seguían destruyeran aquella casa de Dios, como habían venido haciéndolo en otros lugares por los que habían pasado. No bien puso sus manos sacrílegas sobre las maderas de la puerta para abrirla, cayó instantáneamente al suelo, como herido por el rayo. Sus acompañantes intentaron reanimarle; pero se dieron cuenta en el acto, de que su jefe era cadáver.

El hecho, por sus caracteres extraordinarios, causó tal pavor a los milicianos rojos, que todos huyeron despavoridos del Santuario, dejando abandonado ante la puerta del mismo el cadáver de su descreído jefe.

La cuestión del oro español

Londres, 22.—Con referencia a las declaraciones del Gobierno rojo de Valencia, afirmando que el oro de las reservas del Banco de España ha quedado en territorio español, el corresponsal diplomático del "Daily Telegraph" escribe que los directores del Banco de España han abandonado el territorio rojo, revocando el derecho del Gobierno de Madrid, de tocar a las reservas de oro.

El Crédito Navarro, Instituto de Banca, asociado al Banco de España, ha presentado ya una demanda relativa al oro español, en el Tribunal Supremo francés.

El Consejo de Administración del Banco de España, protestó en el

mes de octubre último, por el hecho que las reservas de oro eran objeto de confiscación, y una copia de esta protesta ha sido remitida al Banco de Francia.

Aparte de todo esto que precede, se sabía que el Gobierno del general Franco ha rogado al Gobierno francés y a los otros Gobiernos extranjeros, vigilen las reservas de oro que, como se puede fácilmente comprobar, han salido del territorio español.

JAMÓN SERRANO

JOSÉ B. SÁNCHEZ ROLDÁN. Doctor Dacarrete núm. 5. Teléfono, 1916. C A D I Z

NOTICIAS BREVES DEL EXTRANJERO

Londres, 22.—El Emperador del Japón ha aprobado los discursos que pronunciarán mañana el primer Ministro y el de Negocios Extranjeros, al verificarse la sesión de apertura de la Dieta.

Londres, 22.—El famoso aviador francés Michel Dorret, llegó ayer a Brindisi, acompañado de un radiotelegrafista, en su segundo intento de batir el record París-Tokio, a donde piensa llegar dentro de unas cien horas, después de hacer escalas en Bagdad, Karachi y Shanghai.

Ha teleografiado que hasta ahora las condiciones atmosféricas son favorables.

Londres, 22.—La Comisión de finanzas de la Cámara de Diputados francesa, ha aprobado ayer un proyecto de ley habilitando un crédito de diez millones de francos para atender a los gastos de repatriación de los súbditos franceses que en la actualidad se encuentran sin recursos en España.

Roma, 22.—Se supone que la contestación italiana a la nota inglesa, relativa a la aplicación de la no intervención en el asunto de los voluntarios, será entregada, según todas las probabilidades, el sábado o domingo próximo.

Varsovia, 22.—De Moscú comunican que el conocido agitador bolchevique Dimitroff, ha sido enviado por los soviéticos en misión especial a España, donde se supone que aparecerá dentro de poco.

Roma, 22.—Sobre los rumores que corren mayormente en Francia, tanto acerca del resurgimiento de las Cuatro Naciones, como del frente de Stressa, el "Journal d'Italia" dice que es tiempo ya de acabar con tales habladurías y que tales rumores son completamente infundados.

Referente a las Cuatro Naciones, observa el articulista que este momento ha pasado, pues ahora la atmósfera entre los Estados es completamente diferente al año 1933.

En cuanto al frente de Stressa, escribe dicho diario que ya no existe, siendo imposible su reconstrucción, pues sólo duraría lo que una mañana nublada. Italia no piensa hoy sobre él.

Lisboa, 22.—Los atentados en la capital de Portugal continúan, habiendo explotados otras bombas en el Ministerio de la Guerra. Resultaron cinco personas heridas. Se han detenido a un inglés y cuatro españoles. Estos atentados son órdenes recibidas de los rojos españoles.

José Hidalgo Pérez

Ultramarinos y Estanco. Teléfono, 2682. Catedral, 8 C A D I Z

Corsetería SANTANA

Especialidad en fajas y corsés a la medida. Modelos exclusivos. S. Francisco, 15. Teléfono, 2548. Cádiz

La Escuadra alemana iza bandera a media asta

Berlín, 22.—Hoy han izado la bandera nacional a media asta todos los buques de guerra y mercantes alemanes, a causa del hundimiento del buque alemán "Walle", que sucumbió en el mar del Norte, a causa del fuerte temporal de nieve que durante la noche del día 18 al 19 últimos ha azotado dicho mar.

El citado buque salió a la mar en auxilio de otro vapor, pereciendo veinticinco hombres de su tripulación.

El duelo en Alemania es grande y el Fuhrer ha enviado un telegrama al General-Almirante Räder, jefe de la Marina alemana, manifestando su profundo pesar.

Interesante información de un periódico italiano

Roma.—"La Gaceta del Pópulo de Turina", dice que Italia no tiene que hacer muchos comentarios tocante o relativos al discurso de Mr. Eden. No que este discurso le haya disgustado, pero sí porque fué pronunciado para el público inglés y no para el extranjero. El órgano recibido hace resaltar seguidamente las funestas consecuencias de las democracias que constituyen severamente el prólogo del comunismo, tal como se pudo observar en Rusia en la época del gobierno Kerenski. Después en Italia, donde la famosa democracia condujo al país casi al abismo, y en Alemania, en cuyo país la democracia facilitó considerablemente el trabajo destructor del comunismo, y finalmente, por colmo, la democracia española.

Si Mr. Eden ha hablado del pretendido peligro que sería Alemania para Europa, entonces Italia, por su parte, se pregunta que es lo que conviene opinar del grandísimo peligro bolchevique. El elemento ruso soviético infiltrado por el pacto franco-ruso y concertado por un gobierno democrático francés, es uno de los pecados mortales cometidos en Europa. "La Gaceta del Pópulo de Turina", significa una locura por parte de la prensa francesa el evocar un nuevo pacto de cuatro naciones. Italia no ha ido a Ginebra, y se pregunta: ¿cuándo volverá a ocupar su puesto en la Sociedad de Naciones? Ciertamente no antes de que los delegados que quedan del Rás Taffari, hayan sido eliminados; será sólo entonces cuando Italia decidirá.

Diferencias entre patronos y obreros en Casablanca

Londres, 22.—Se han confirmado las noticias recibidas de los graves incidentes ocurridos en Casablanca entre patronos franceses y los elementos indígenas dedicados a la explotación de fosfato.

Las autoridades han tenido que venir enérgicamente. Las quejas de los indígenas se basan en la explotación y mal trato de que dicen son objeto.

ULTIMA HORA

SE DISUELVE EL PARLAMENTO JAPONES

Tokio, 22. (Via Berlín, 6 tarde).—El emperador de Japón ha disuelto esta mañana el Parlamento. Dicha medida adoptada por Su Majestad Imperial obedece y tiene sus causas principales en las diferencias surgidas y en el altercado habido entre el presidente de dicha Cámara y el ministro de Guerra.

En los círculos políticos del Japón se considera esta disolución del Parlamento como un nuevo triunfo del Ejército.

DEL EXTRANJERO

Berlín, 22.—El Presidente del Consejo de Ministros japonés, Hirota, ha pronunciado hoy un discurso en el Parlamento, y al tratar de la cuestión internacional, ha manifestado que el Japón hará cuantos esfuerzos sean necesarios para oponerse a los manejos del Komintern, haciendo ver el peligro bolchevique.

El Ministro de Negocios Extranjeros, Harita, se expresó en idénticos términos.

Berlín, 22.—El judío Moisés Rosenberg, embajador ruso cerca del Gobierno de Valencia, ha ordenado al cabecilla Largo Caballero, que se oponga por todos los medios al avance de las tropas del general Franco sobre Málaga y evite la entrada de la misma en ella.

Varsovia, 22.—El Gobierno polaco ha acordado conceder un crédito de 1.000.000.000 de zlotys para material de guerra para su ejército, durante los años 1937 hasta el 1940.

Berlín, 22.—Comunican de Londres que muchos jóvenes árabes de Palestina, serán llevados a Ara, donde recibirán una educación militar y cuando hayan terminado sus estudios, volverán a Palestina. Su lema será entonces: "Salvad a la Palestina árabe."

Cádiz - Algeciras - La Línea

Enlaza con el servicio de vapores Algeciras-Ceuta
Viajeros y mercancías
Empresa Transportes Generales

"La creación del Patrimonio familiar será realizado por la adecuación del cultivador a la tierra, sin incorporaciones de siervo"

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Franco es la Justicia y en la hora oportuna, a cada cual le dará lo suyo

Quisiéramos que se nos dijese en qué ciudad, villa y villorio del territorio bolchevique de la Península han quedado intactos una hacienda, un sentimiento, un músculo. Y al mismo tiempo, que se nos demostrase que en la España de Franco se había echado mano de todos los hombres y de todos los caudales, privados y públicos, para quemarlos en la guerra.

Dijérase que esta comparación carece de importancia, pero es capital que conozcamos las disponibilidades y las reservas del Caudillo, y las que tiene y pone en juego aquel Estado que Azafia se propuso reducir a escombros.

Veamos:

Los rojos, por sus órganos del Poder y por sus organillos de pandilla o sindicato, procedieron, apenas estalló la guerra, a robar y repartirse el oro del Banco de España. Por si no eran bastantes lingotes penetraron a saco en bancos privados y en industrias poderosas, donde desvalijaron hasta el último céntimo. Apuradas las cajas fuertes del Tesoro Público, de la banca particular y de las empresas mercantiles, acudieron a los domicilios y a las chaquetas de los ciudadanos de pró, y vaciaron, en sus manos ensangrentadas y rapaces, fajos de billetes, pilas de plata y de calderilla, sustraídos a la indefensa y aterrada propiedad individual.

Todo el dinero del Tesoro Público de la banca española, del comercio y de la industria nacionales, y el de los ciudadanos desconocidos que lo tenían ahorrado y lo atesoraban legítimamente; toda esa masa de riqueza, se dispersó en el delirio expoliador del bandaje más desenfundado.

Era la ruina del Estado de Azafia; la desaparición, despojada de sus músculos y de su sangre, de la sociedad civil; la quiebra radical y absoluta del sistema social y político que regulaba la vida colectiva de la Nación. Ni Constitución, ni Economía, cerebro y es-

tómago del Estado, podrían sobrevivir al faltar las normas éticas que destruyó la canalla, y al convertirse el Trabajo, de reproductor y transformador, en desvalijador y asesino.

Ni leyes, ni Autoridad, ni Hacienda, restan al Estado de Azafia. Queda la sombra de una organización estatal, y sobre ella acampadas, unas siniestras tribus nómadas, curtidas en la destrucción y el saqueo. Robado y repartido el oro del país entre los más osados conductores de la horda, ¿qué les queda por hacer a los hombres que viven en España bajo el imperio de la delincuencia rusa. Morir. Morir. De los diez y ocho a los cincuenta años, vienen todos aquellos infortunados españoles obligados a empuñar el fusil y a cumplir las órdenes de Kleber, de Owenko, de Tavvnski, quienes se irán oportunamente a Rusia, a proyectar sobre otro infortunado pueblo del Globo otro gran negocio revolucionario.

En el territorio bolchevique no hay más que guerra y revolución. No hay Economía, porque no hay Capital; no hay trabajo, porque no hay jornales; no hay socialismo ni Estado empresario, porque el Estado, que cegó los manantiales nutricios de la vida civilizada, carece de ingresos, vive merced a os que en Amsterdam, en Moscú y en París le dan unos Estados podridos o unos banqueros viles sobre lingotes de oro, sobre lienzos, sobre tapices robados. Por eso el gobierno de Valencia no es el gobierno de un Estado: es la central directriz de una confederación de bandoleros. Por eso los soldados, los milicianos rojos, no merecen la consideración jurídica, política, ni histórica, de un ejército beligerante: son—aunque ellos mismos lo ignoren y no lo quisieran ser—salteadores de caminos al servicio de una Internacional de Ladrones, que tiene su sede en Rusia y sucursales y corresponsales en todas las naciones del mundo.

Si lo descrito acontece en la porción de España que todavía no hemos podido reconquistar, ¿queréis decirnos cómo se desarrolla la vida en el territorio español que obedece a las consignas de Franco? El funcionario, el comerciante, el agricultor, el abogado, el ingeniero, el médico, el propietario, la mujer, el niño, el padre de familia, ¿de qué se aterran? Aparte la contribución gloriosa de algún deudo caído en defensa de la Patria, ¿qué calamidades les atormenta, qué sentimiento de su amor o qué creación de su conciencia se les derrumba?

Franco conserva íntegros el alma y la energía de su pueblo. La Agricultura, imperturbada. La Industria, protegida. El Comercio, reanimado. La propiedad legítima, garantizada. La actividad mercantil, con nuevos estímulos y mayores garantías, desesvuélvese próspera. La Economía del Estado, es fuerte, austera, providente. Todos los derechos son respetados, y en la exigencia de los deberes, a los seis meses de guerra, están muchos, muchísimos por inaugurar. Tenemos, además, millones de hombres jóvenes, bien hallados en los censos vecinales de sus pueblos, que realizan sus trabajos y gozan de la vida en amor y compañía de los suyos. La guerra lejos, seduciéndonos el corazón, pero lejos de imponérsenos cual hoguera inexorable en que arder con nuestras madres, con nuestras mujeres y nuestros hijos, como es la ley fatal que perezcan en la guerra los rojos que la prolongan.

Para los vendidos a Rusia, esta guerra es crimen y suicidio; para nosotros, es esfuerzo y salvación. Pero entiéndannos muchos; oigan atentos no pocos españoles en que Franco ejerce soberanía. La guerra que dirige el Caudillo es para todos los españoles de esfuerzo y salvación. Se salvarán todos, a condición de que todos realicen el esfuerzo. Tras un profundo examen de conciencia, que van a realizar de buen grado, esperamos que los impacientes por verse en salvo, se decidan a ayudar, con otra cosa que con palabras y suspiros, a la obra gloriosa de los salvadores. Sepan, por si acaso alguno no quieren enterarse, que el Caudillo es justo, y a la hora de distribuir los bienes de la Victoria y las recompensas de a campaña, sabrá a conciencia el comportamiento de cada cual y "a cada uno le dará lo que le corresponda".

Santísima Trinidad
Café, Vinos y Licores
Representación en Manzanillas de Delgado Zulueta
Real, 181.—SAN FERNANDO

Almacén de Ultramarinos
EL PINO
Real, 182.—San Fernando

DEPORTES

PARA EL PROXIMO DOMINGO

A pesar de ser dada la noticia con toda certeza y debidamente controlada, como el cronista escribe y las circunstancias mandan, es muy probable que obligados por éstas tenga que suspenderse el partido anunciado para el próximo día 23, en el que habían de enfrentarse nuestro Club titular y una Selección de marinos

Aún no está suficientemente confirmada la noticia de la suspensión, pero existen razones que hacen presumir que sea cierta la noticia y a la vista de ello, la Directiva del Cádiz, que no quiere dejar una semana más sin espectáculo, tiene ya en preparación y por si falla el primero, un nuevo encuentro correspondiente al Campeonato Copa Cádiz 1936-37, en el que no será el "Cádiz" uno de los contendientes, sino que serán adversarios esta vez el "C. D. Arsenal" de San Fernando y el "Deportivo Balompié" de Cádiz.

Ambos conjuntos nos son de sobra conocidos y de la buena impresión que nos causaron en actuaciones pasadas se puede deducir que el próximo Domingo en Ana de Vía hemos de ver un encuentro interesante.

Los dos puntos que se litigan le son a ambos muy precisos y por conseguirlos han de poner sobre el terreno todo su tesón y amor propio.

De celebrarse éste último encuentro, será arbitrado por el actual entrenador del "Cádiz", el "mister" Sorribas que debutará en esta nueva modalidad, en la que le

deseamos buen "debut" y mucha suerte.

Los precios que han de regir serán populares, y por si todo ello fuera poco aliciente para hacer acudir al público al Stadium Mirandilla, damos la noticia de que en dicho día habrá una sorpresa que la que sigue: Dicho día y antes del partido de Campeonato debutará oficialmente ante la afición gaditana el conjunto que integra el equipo de fútbol de Falange Española de Cádiz.

Las huestes que se entrenan a las órdenes del camarada Juan Juárez, Jefe de escuadra, jugarán un partido entre ellos con el solo y exclusivo objeto de ver si están en las debidas condiciones de entrenamiento para comenzar a actuar, como harán muy en breve.

De desear es que así sea y que el triunfo les acompañe en todas las ocasiones y así pueda demostrarse a ésta España que resurge y nace, que Falange cuida de su mayor grandeza y esplendor en todos sus detalles, sin olvidar el deporte, base de salud y fuente de alegría y optimismo para las próximas generaciones.

Así sea camaradas y Arriba España.

Hasta el Domingo, en que no es mucho lo que habrá, pero que le hemos de hacer ¡paciencia!. Esto es en esencia lo manifestado por la presidencia de la Ponencia en mi presencia.

JOTAERREGE



Ayude usted económicamente a la FALANGE ESPAÑOLA de las J. O. N. S.

Mientras se han perdido dos años en baldías escaramuzas parlamentarias.

Mientras se han malgastado dos millones de pesetas que costaron el estéril "triunfo de las derechas" de 1933 y la derrota de 1936:

La Falange Española de las J. O. N. S., sola, acorralada, sin medios, viene sosteniendo una lucha heroica en las más peligrosas y avanzadas trincheras nacionales.

En tanto que otros derrochaban riquezas y energías en espectáculos brillantes y grandes rotativos, la Falange ofrendaba a España la sangre fresca de sus muertos.

Así—por mucho que le oculte el silencio hostil de la gran Prensa—ha llegado a extender sus raíces hasta los últimos rincones de España.

Pero en su gesta, sumada a los otros peligros y obstáculos, la Falange tropieza con éste:

no tiene dinero

Todos aquellos a quienes le importe ALGO que España no se encuentre indefensa frente a la acometida de la Anti-España,

tienen obligación de ayudar a la Falange

Casa Piaget Gran Taller de Relojería bajo dirección suiza.—RELOJERIA - JOYERIA - PLATERIA
Lagar.—JEREZ DE LA FRONTERA.—Teléfono 2165

Hotel Restaurant "EL COLMADO"
ALFONSO RIQUEL PÉREZ
Marqués de Mochales y Arcos.—Teléfono, 1074.—Jerez de la Frontera

La "P U"—Calzados famosos
José A. Primo de Rivera, 32. - JEREZ

José A. Lebrato TEJIDOS y NOVEDADES
Antonio Vico, 6 :: :: JEREZ

22 Enero 1937

«Aguilas» en S. Fernando

NOTICIAS VARIAS

Se encuentra enferma de algún padecimiento la joven señora doña Mariposa Cañas, esposa del teniente de Infantería de Marina don Rafael Barrionuevo.

También es gravísimo el estado de salud de la señorita Francisca Franco.

Igualmente se encuentra grave, el jefe de Ejército don Juan de la Cruz Pérez.

Ligeramente enfermo, guarda cama, nuestro paisano don Francisco Pérez Gutiérrez.

Hacemos votos porque los enfermos recuperen pronto la salud perdida.

En nuestra Iglesia Mayor Parroquial se ha celebrado una Misa cantada con responso, por el alma del insigne y laureado poeta isleño, médico y cronista de la ciudad don Servando Camúñez Echevarría (que tanta gloria goce).

Reiteramos a sus familiares nuestra mayor condolencia.

Marchó a Lisboa nuestro paisano don Manuel A. Giorla.

Deseámosle un viaje feliz.

Confortada con los Santos Sacramentos, ha entregado su alma a Dios la respetable señora doña Patrocinio de la Cal Ternero, viuda de Piñero, madre política del Oficial Calculador de este Observatorio don Manuel González Aguilá.

Esta mañana se ha verificado el sepelio asistiendo el clero parroquial con cruz alzada.

Numerosas personas de todas las clases sociales, figuraban en la fúnebre comitiva, muchas de las cuales llegaron hasta el Cementerio.

Reciban los dolientes nuestro pesar más profundo.

Nuevamente se ha hecho cargo de la sacristía de nuestra Iglesia Mayor, nuestro antiguo y buen amigo don Juan Rivas Portigo.

Por pasar a prestar sus servicios a Infantería de Marina, cesa en su

cargo de Gestor Municipal, nuestro amigo don José Abad Alonso.

En la iglesia de la Divina Pastora, terminaron ayer las misas rezadas que venían celebrándose por el alma del que fué hermano don Manuel Feria del Castillo, hijo del general de Intendencia Excelentísimo señor don Manuel Feria Trélez.

En la misma Capilla también se ha celebrado una misa cantada por las almas de aselabetprf elUh por las almas de la respetable señora doña Francisca Lozano y su hija doña María de los Angeles Ramírez Lozano (Q. S. G. G.)

Dió a luz su segundo fruto, una hermosa niña, la joven señora doña Rosario García Llerena, esposa del industrial de esta plaza don José Grosso Leal.

Reciban nuestra enhorabuena.

Saludamos ayer en ésta, al comandante de Infantería de Marina retirado don Tomás Barandiaran Santa María, que venía acompañado de su simpática y bellísima hija.

Ha sido promovido a cabo de la guardia municipal, el antiguo empleado don José Martínez Rey, a quien por tal motivo felicitamos.

Ha fallecido en esta ciudad y ayer tuvo lugar su sepelio, el antiguo empleado municipal don Rafael Gordillo.

Reciban sus familiares nuestro más sentido pésame.

EL CORRESPONSAL

PELUQUERIA PARA SEÑORAS

Manolo.

PERMANENTES.

San Pedro número 15. Cádiz. Teléfono, 2406.

Las Delicias del Pasaje RESTAURANT

Hijos de Octavio Saiz

Isaac Peral y Duque de la Victoria. Teléfono, 1238. CADIZ

Sombrerería ANDREY

Topete, 7.-CADIZ

La Primitiva Competidora

Fábrica de Harinas y Pastas para sopas. Especialidad en Harinas de Garbanzos y de Maiz, de

MIGUEL PALENZUELA GEBÁ - Sucesor de Agabo Palenzuela Liras Paseo del General Lobo, 56 - SAN FERNANDO - (Cádiz)

PARIS - JEREZ. - Mercería, -Perfumería. -Lanas VICTOR BABOT Antonio Vico, 28. - Teléfono 1672. - JEREZ

Bar "ALCAZAR" Café, Vinos y Licores Tlfno. 156 - Real, 97 - S. Fernando

La Primera de Santo Domingo De Justo Gómez Revuelta. - Comestibles, Café, Chacinas y Conservas. - Santo Domingo, 11. Cádiz.

«Aguilas» en Barbate

¡Qué sufrido pueblo este de Barbate! Ha sido siempre víctima de la explotación de propios y extraños, y con su candorosa convicción infantil se ha dejado engañar una y otra vez.

Les han prometido todos, y ninguno les han cumplido su promesa: eran cebos que ponían para sonsearle, para conseguir la más de las veces un acto electoral, y luego... el mismo olvido, casi desprecio.

Y no han sido solamente los extraños, sino lo doloroso fué, que sus mismos familiares nunca le hicieron caso; pedir y pedir, y él siempre dando con esplendidez de hijo bueno; para recoger algo, nunca era llegada la hora, y lo poco, lo poquísimo que le dieron, a regañadientes y echándose en cara a cada momento.

Pero creemos que este estado de cosas habrá yo terminado, "Que en España empieza a amanecer", dice nuestro himno glorioso, y el sol debe apuntar precisamente por estos pueblos y aldeas tan olvidados en todas las épocas.

Se necesitaron hombres que empuñaran las armas para rescatar a nuestra España las rojas tierras malagueñas, y nuestros Falangistas corrieron veloces a ofrecerse, y allí están, y lo dan todo, y no piden nada para ellos, pero para su pueblo sí; hijos son todos de humildes obreros y exigen que sus hermanos vivan en las mínimas condiciones higiénicas, que le alcantarillen y pavimenten sus calles, y que no haya pobres pescadores en Barbate, que tengan que guarecerse en viviendas (?) infrahumanas.

Eso piden ellos ¡tan poco! y ellos en cambio ofrecen todo... ¡su vida!

Ya pasaron por aquí Gobernadores Civiles, autoridades Sanitarias, y hasta un Subsecretario de aquellos Ministerios políticos y ¡nada!

Tan irremisible, como la apatía decidida que muchos estiman como

calidad y es un vulgar defecto muy generalizado. Distendido hasta el absurdo. En nuestro ambiente sobre todo. Damos prestancia de carnaval pasajero y loco o de algarada a lo que tiene precio de cosa impercedera. Nos hastiamos de lo grandioso porque lo entrevimos bajo un aire de moda. Hasta ese punto somos volubles, vácuos y superficiales. En nuestro haber todo es mentido, pasajero, inconsistente... Nada echa raigambres de honrosa perduración... La realidad debe abofetearnos la abulia despreocupativa y henchida de dejadez inicua.

Si lo sangriento barre lo cursi, no estaría de más el duro experimento, si al cabo el sentir salía de la trágica prueba ennoblecido.

Ante la mascarada de una cama

Delegación Provincial de Abastos

AVISO

Se advierte a los señores consumidores, que los productos del cerdo tasados gubernativamente, en ningún caso pueden referirse a los productos derivados de matanzas efectuadas en el Matadero de la localidad, para los que ya existe tasa más reducida que está en pleno vigor.

A esta última pues, han de atenerse los industriales tablajeros de la localidad, a los que sancionaré con el mismo rigor en el caso de que traten de equivocarse a la opinión aplicando precios que en modo alguno deben ser satisfechos por el público.

Cádiz, 21 de enero de 1937.

El Delegado Provincial de Abastos

buena esperanza, y al llegar a la Barca de Vejer, con la visión del espléndido paisaje, se les olvidaron las miserias que ocho kilómetros atrás habían dejado; pero ahora no pasará así, porque por algo "en España empieza a amanecer..."

ENVIO: Sr. Gobernador Civil de la provincia: Falange Española de Barbate, os invita a que vengáis por aquí; que conozcáis de cerca lo que en estas mal hilvanadas cuartillas un Falangista quiso hacer ver a los lectores de "AGUILAS"; y como sabemos que solamente os anima el espíritu recto de esta nueva España, y que solamente queréis hacer justicia seguros estamos que nos daréis la razón; y que pondréis de vuestra parte todo lo necesario para complacernos, ¡y pedimos tan poco: solamente que nuestros hermanos los obreros de Barbate, vivan como personas.

Camaradas...

(Viene de la página 2)

para atacar el mal de fuera, si a veces dentro lo tenemos parecido. Parece ser que en muchos existía no ya un afán de emulación, pero sí imitativo y sus exclamaciones tenían la mentida forma de lo razonable. Luego se ha visto claro el proceder asqueante de los indignos gritadores y no queremos llamarles hermanos porque nos produce el caso una sensación de igualdad bastante repulsiva y penosa.

No hay que confundir el hambre con la gula y alientos de la segunda han conservado muchos que ahora la sirven rabiosamente, deshumanizadamente, que son horas de dolor y no de hartazgo porcino. Inquisitiva y desconfiadamente los veremos mañana pasar a nuestro lado, acusando en nosotros posibles enemigos, pero no en enmendarán su proceder; lo aseguramos plenamente convencidos, con la tristeza que nos causa lo que es irreparable.

Café El Gavilán

Cevizas, Vinos y Licores. Excelentes tapas.

El Director del Banco Hispano Americano en ésta, don Segismundo Peña, cumpliendo orden recibida del Consejo de Administración de dicha Sociedad Bancaria, hizo entrega al Jefe accidental de Falange, de tres artísticas carteras de bolsillo con trescientas pesetas cada una para otros tantos falangistas empleados de dicho Banco que se encuentran en el frente.

Los afortunados camaradas son: Juan L. García Pacheco, Antonio Orellana Sánchez y Ramón Iglesias Rodríguez.

Procedentes de varios pueblos del frente de Córdoba donde han actuado bizarramente mereciendo la felicitación de su Jefe teniente coronel Redondo, llegaron a ésta varios voluntarios, siendo recibidos por el pueblo en masa, dirigiéndose a la Parroquia de Santa María en donde se cantó una Salve solemne en acción de gracias.

Todas las casas del tránsito estaban engalanadas con colgaduras y a las afueras de la ciudad salieron a recibirlos un gran gentío así como la Banda municipal.

Después en el cuartel, se les obsequió con un vino de honor, hallándose presentes una representación de Falange.

¡Arriba España!

CORRESPONSAL

radería unánimemente pregonada, pero parcialmente sentida, se alza también, nuestro razonar que no tiene temor de soledades y desvíos.

Si nos impusimos la obligación de cumplir con nuestro deber y este nace de la verdad, forzado es hacer claridad de nuestro léxico.

Los que empujamos la pluma, tenemos una misión alta que cumplir y no es evanescimiento el ex puesto de esa idea. No hacemos alusión de calidades, pero sí de compromisos veraces y nobles.

La prensa es el reflejo de un pensamiento totalizado. El ser que simpatiza con un periódico, se halla consustancialmente en situación de paralelismo con relación a lo que un ejemplar determinado pregonado advierte.

Todos tenemos la facultad de coincidencia dentro de un mismo pensamiento pero a contados les es dable la virtud de hacer definiciones y aclarar conceptos, conducen los sin embargo, a un mismo fin precocebido.

Loados los que dentro del bien están de acuerdo y no vacilan en la unión que vence al mal y logra la extirpación de todo lo impuro. El alba verídica de esa ilusión, está lejos todavía.

JUAN M. ONETO

EL DEAN CAFE Y VINOS EXQUISITOS

Real, 63-Telf., 44-San Fernando (Cádiz)

Alvarez. Mercería. - Paquetería. - Artículos varios. San Fernando (Cádiz).

Nuestra Señora de Covadonga ULTRAMARINOS FINOS

Real, 23.-Teléfono 297.-San Fernando (Cádiz)

Ayuntamiento de Madrid

Organo Provincial
de F. E. de las
J. O. N. S. de
Cádiz.

Precios de Suscripción:
Cádiz, mes 3,00
Provincias y Pueblos, mes 3,50



Aguilas

Redacción y
Administración
S. Francisco
Javier n.º 4

Teléfono número 205
Apartado número 159
Número suelto, 15 cts

Año II

Cádiz 22 de Enero de 1937

Número 44

Cómo se preparaba la revolución en Madrid en junio de 1936

Relato de un obrero francés que ha permanecido en la capital varios meses

Confirma el crecido número de asesinatos que se han llevado a cabo

París.—"Le Jour" publica el interesante relato hecho por un obrero francés que ha permanecido varios meses en Madrid, que transcribimos a continuación:

Dice así:

"Yo no sabía lo que era la guerra civil. Es preciso haberla visto. Han sido fusiladas más de 35.000 personas; hombres, mujeres y niños.

—No. Nunca se podrá mostrar el horror de lo que yo he visto en España, por lo que se pueda decir, escribir o fotografiar.

Vine de Madrid completamente embrutecido. He resucitado un mes para poder dormir y descansar. Durante noches y más noches me despertaba sobresaltado, creyendo oír todavía los pasos de los milicianos, subiendo a las casas para buscar a sus víctimas.

El hombre que tengo ante mí, en un gesto de horror, se ha cubierto los ojos con ambas manos, como para escudriñar la cámara oscura de sus recuerdos. Es un francés. Un obrero francés. Oíde contar lo que ha vivido:

—En el mes de junio me fui a Madrid, enviado por la Sociedad industrial, en la que presto mis servicios. Fui allá para ajustar unas máquinas.

Entonces en España la situación estaba como aquí en los momentos actuales: huelgas generales, parciales, disturbios; violaciones de iglesias, escándalos antirreligiosos.

Dos días antes del asesinato del líder monárquico Calvo Sotelo, el 11 de julio, fui con un compañero a El Escorial. Fuimos en coches, ya que los ferrocarriles estaban en huelga. Al regresar, fuimos detenidos más de veinte veces, en la carretera, por grupos de milicianos que nos hacían preguntas y nos pedían la documentación.

No comprendíamos de lo que se trataba. Al día siguiente, el lunes, Calvo Sotelo fué asesinado. Y el martes empezaron los tiroteos. Junto a las paredes se veían cadáveres; y estos cadáveres pertenecían a personalidades notorias de Madrid.

De este modo se iba manifestan-

do con evidencia, que todo se preparaba, desde hacía unos meses. La F. A. I. y la U. G. T. habían lanzado, impunemente, la lista de las personas que debían ser ejecutadas. Solamente se esperaba el momento propicio. Ya hacía varias semanas que los emisarios del Komintern, disfrazados de obreros, estaban en sus puestos.

Pasaron ocho días más, en los cuales se procedió sistemáticamente a las ejecuciones previstas.

El 19 tuvo lugar el levantamiento en masa, por parte de los nacionales. Suerte de esto, porque en el caso contrario ya no quedaría nadie vivo de la antigua España.

—Y a usted, ¿qué le sucedió al estallar la guerra?

—Como que era francés, no me mezclé en nada. Y además, añado mirándose sus manos toscas de obrero, creía tener buenas razones para estar tranquilo. A pesar de todo, soy un obrero y tenía fe en el partido que se decía defender a los trabajadores. Pertenecía a diversas agrupaciones antifascistas.

Trabajaba para un gobierno republicano reconocido entonces por todo el mundo. Me imaginaba que las represalias de los comunistas españoles eran quizá necesarias para el triunfo del proletariado.

SIGUENOS

Una tarde, hacia las cuatro, me encontraba, por las necesidades de mi trabajo, en casa del director de una firma francesa de Madrid. Era un pacífico español que vivía con su mujer y sus hijitas en una villa del Parque Metropolitano.

De repente, irrumpieron una docena de milicianos:

Sois fascista, le dijeron al director, poseéis una granja, esta casa, armas, lo sabemos; ¡siguenos!

El director, que no se mezclaba en política, les enseñó una panolla de armas blancas y fusiles antiguos que decoraba su "hall". Las niñas temblaban de miedo y su mujer lloraba. Se lo llevaron y no regresó en toda la noche.

Al ver que no volvía, fui yo mismo a hacer pesquisas para encon-

trarlo, y una vez conseguido, me fui a su casa para poder poner en su casa el cartel protector: "Esta casa es francesa" y la bandera tricolor. Yo estaba seguro de que aquel señor no era ningún enemigo, pues era un obrero como yo, que por su trabajo y sus méritos llegó a ser director.

A pesar del cartel y de la bandera, volvieron a buscarle, y después de haber sido juzgado por un tribunal popular, debía ser fusilado el mismo día en que yo le ayudé a escaparse y a huir a Francia.

—Pero no comprendo, no era usted simpatizante con la causa de los llamados gubernamentales?

—Sí; pero no sabía lo que era la guerra civil. Es necesario haberlo visto, haberlo vivido. Cuando hablo de esto a mis compañeros, me dicen: "Estás loco; en Francia no hay salvajes"... Como si en España, "antes", se hubiese podido creer que los había.

Compréndalo usted; he vivido entre los milicianos, entre los "ejecutores", con algunos de los cuales yo trabajaba un mes antes, como con mis compañeros de aquí. ¿Qué me dice usted de esto?

LOS ASESINATOS

Cerca de la Casa de Campo, al lado de una fábrica de gas, hay grandes terrenos sin edificar, que eran unos de tantos que se hacían servir para campos de cadáveres. Solamente en este depósito, había podido yo mismo contar cada día unos 25 cadáveres nuevos.

Han sido asesinadas, fusiladas por la espalda, martirizadas, más de 35.000 personas desde el 19 de julio, entre los cuales se cuentan hombres, mujeres e incluso niños.

¿Cómo podía yo seguir creyendo que tal carnicería podía servir a esta causa que tanto predica en contra de la crueldad de la guerra...!

Nada les detiene. Recuerdo el caso de un señor, que era presidente de la Cruz Roja en Alcalá de Henares. No pertenecía ni había pertenecido a ningún partido político. Era bueno y generoso. Había hecho donativo al Gobierno de una propiedad que él tenía, para destinarla a Hospital, y de 15.000 pesetas para los primeros heridos.

Pues bien, se le destituyó de su puesto, y luego, 15 milicianos de la U. G. T., en plena noche, fueron a su casa a buscarlo y se lo llevaron... pero a él también pude salvarlo...

—¿Cuántas personas ha salvado usted, entre julio y noviembre?

—Todas las que he podido; unas treinta familias. Mi mujer me ha ayudado mucho.

POR TELÉFONO

Sierra Bermeja queda dominada

Se ocupa Puerto Madroño, estableciendo contacto las columnas operantes, por distintos sectores

(De nuestro corresponsal en el frente de Málaga.)

Marbella, 22.—A las seis de la mañana de ayer día 21, salió de Ronda una columna mandada por el teniente coronel Corrales, en la que han formado, entre otras, las fuerzas del comandante don Fermín Hidalgo.

Dicha columna tenía órdenes de operar por la carretera de San Pedro de Alcántara, que actualmente se encuentra en construcción, y establecer contacto con la columna que operaba en el sector Sur de Málaga.

Dispuesta por el Mando convenientemente, las fuerzas del teniente coronel Corrales, marchando, en un sector, la valiente fuerza de Falange en la vanguardia, que manda los jefes Estanislao Domecq y Matías Ruiz Cossío, a las órdenes de Mora, que se coloca a la cabeza.

En el kilómetro 18 de la mentada carretera de San Pedro de Alcántara, se ordena que la columna eche pie a tierra, disponiendo el Mando el avance de la vanguardia, la que en un alarde de valor y con gran entusiasmo, toma las posiciones avanzadas de los rojos y ocupa en un movimiento de técnica preparación insuperable, los lugares estratégicos en una extensión de más de diez kilómetros. Siempre en avance continuado.

UNO DE ESTOS SEÑORES

Compréndalo usted: era más fuerte que yo, era el buen sentido que se revelaba contra mí. Allí he visto, he conocido a uno de los más terribles verdugos de Madrid: Luis Cabreros, que pertenece al Comité ejecutivo de la F. A. I., como jefe de pesquisas. Es el quien comprueba los papeles, las identidades "y no sabe leer ni escribir", a pesar de lo cual se jacta de ser él que, con sus propias manos, ha asesinado a más fascistas.

Es horrible. Antes de marcharme, fui a visitar las casas que yo conocía. No quedan nada más que muebles destrozados, bibliotecas incendiadas; la ropa, plata y joyas han sido robadas, y además de las

se domina por completo Puerto Madroño, que queda totalmente ocupado, sin bajas por nuestra parte, ni siquiera de heridos.

En el transcurso de nuestro avance, se encuentran en los cuarteles rojos tres cadáveres calcinados, de ellos de mujer, víctimas del vajismo de las fieras marxistas. Han prendido fuego, vivas, a tres desgraciadas personas.

En el Cuartel general que se encuentra en el sector de San Pedro de Alcántara, quedando de esta manera dominada Sierra Bermeja.

En el cuartel general que se encuentra a los rojos en Puerto Madroño, abandonado por ellos, el empuje de nuestras fuerzas encuentra un magnífico botín: municiones y municiones mexicanas, armas y material sanitario.

Además se cogieron setenta prisioneros, muchos averiados, y abandonados por los rojos en su gonzosa huida, incapaces de defenderse, a pesar de los buenos pedretos naturales de que está dotado el terreno.

Como decimos, Sierra Bermeja está completamente dominada. Las posiciones conquistadas quedan inmediatamente guarnecidas.

En síntesis, esta operación presenta un notable avance de nuestra línea en el frente de Málaga.

personas, incluso se ha martirizado a los animales, como perros, gatos, pájaros, que había en las casas.

Cuando, por fin, llegué a Puerto Madroño, hace de esto un mes, he quedado aterrizado: existe la misma atmósfera que en Madrid, un mes antes de estallar la guerra civil. Cuando digo esto, nadie quiere creerme. Parece que no puedo comprenderme...

—Y... ¿todavía es usted simpatizante?

Su tosca faz se contrae:

—He visto aquello muy de cerca. He visto los rusos de Stalin en acción. No soy más que un sencillo obrero. Deseo para los españoles el triunfo de los nacionales. Y en Francia... ante todo soy francés.

¡ ARRIBA ESPAÑA